

El Consell pide a Alicante y Elche que busquen la fórmula para compartir la carrera de Medicina - Diario Información - 19/07/2019

El Consell pide a Alicante y Elche que busquen la fórmula para compartir la carrera de Medicina

► Pascual admite que hacen falta más plazas MIR pero propone a las dos universidades de la provincia que colaboren para impartir conjuntamente el grado existente ► Los rectores aceptan colaborar pero ven «difícil» el engranaje legal

VICTORIA BUENO
■ Si la escenificación que compartieron ayer las conselleras de Universidades y de Sanidad, Carolina Pascual y Ana Barceló, junto a los rectores de Alicante y de Elche, Manuel Palomar y Juan José Ruiz, va más allá de un brindis a la galería, y realmente están todos dispuestos a trabajar conjuntamente para buscar la manera de que la UA y la UMH compartan la ya existente carrera de Medicina en Elche, es algo que se verá en el transcurso de los próximos meses.

Y es que la nueva titular de Universidades admitió a preguntas de este diario que «interesa que haya más plazas MIR, -de especialistas médicos- y si hacen falta más estudiantes de Medicina, habrá que generar esas plazas, pero una cosa es que hagan falta las plazas y otra que haya otro grado en otra universidad. Queremos hacerlo de forma que ambas colaboren en la impartición del título de forma conjunta», declaró Carolina Pascual.

La propuesta lanzada por el representante del Consell solo llegó hasta ahí. Los rectores no supieron o no quisieron apuntar fórmulas factibles y lo ven complicado legalmente, pese a que de cara a la galería ambos aceptaron trabajar conjuntamente, como representantes de la universidad pública, con mayúsculas.

Lo más que llegó a aventurar la consellera es que esperaba propuestas de «posibles fórmulas, y ver si alguna encaja y es viable», aunque por otra parte reiteró que faltan informes para tener sobre la mesa todo lo necesario antes de decidir sobre el grado que pide Alicante, y que dicha solicitud - que por otra parte cuenta con todos los parabienes necesarios menos con el del Consell - «sigue su procedimiento. Si mientras tanto hay una fórmula alternativa de colaboración, vamos a estudiarla», puntualizó Pascual.

A lo que se agarra en cualquier caso la titular de Universidades es a la necesidad de «ahorrar costes, recursos económicos y humanos, y que sea lo más eficiente posible para impartir los estudios de forma conjunta y colaborativa».

Pascual enfatizó que tener dos universidades con la misma titulación y a tan poca distancia supone «un altísimo coste económico por la experimentalidad de



Primera cumbre del Consell y los rectores de la provincia sobre Medicina en Alicante. RAFA ARIJONES

Medicina - que tiene el nivel más alto para la realización de las prácticas, las más caras -. «No sería un uso adecuado de los recursos económicos y no está en la línea con el mapa de titulaciones que deberíamos tener», reiteró.

La postura a la que se aferra ahora el Consell es la de «buscar un punto de encuentro para la solicitud de Alicante y encajar la colaboración entre ambas universidades para impartir el grado de Medicina».

«Fórmulas» y «alternativas» fueron los términos más empleados, aunque totalmente vacíos de contenido, por las dos conselleras

Universidades sigue afirmando que la petición de la UA «sigue su curso mientras se busca una alternativa»

y ambos rectores en sus explicaciones ante los periodistas, sobre el fruto de la reunión que habían mantenido momentos antes en la sede del Consell en Alicante, y con la presencia también del presidente del Consejo Social de la UMH y del consejero Francisco Martínez de la UA.

Rectores

El rector de Elche admitió que la nueva propuesta del Consell sobre la colaboración en el grado existente, trasladada por la consellera Pascual, «es difícil porque las normativas son las que son».

Únicamente se atrevió a generalizar Juan José Ruiz, que la colaboración puede darse «en todos los ámbitos competenciales y sinergias, el sanitario también», y apuntó que la UA ya colabora con profesorado en másteres de la salud «que se podría potenciar, aunque trasladar esa fórmula a un grado de Medicina es una situación muy inicial, no ha dado tiempo a reflexionar», confesó.

Su homólogo en la UA, Manuel Palomar, agradeció por su parte «la voluntad de todos por encontrar

una solución óptima a algo tan demandado en la provincia. No es una cuestión de la UA, sino de que 2.000 estudiantes que quieren estudiar Medicina no pueden hacerlo y el objetivo es que puedan», abundó.

No obstante llegó a afirmar que considera «razonable» la propuesta de la consellera «por la voluntad de acuerdo», y que como las especialidades que ofrece el grado de Alicante son distintas a las de Elche «trabajaremos desde mañana por la mejor opción para todos y en el marco de la ley, para tener la opción de estudiar Medicina en Alicante y en Elche y compartir los recursos», dijo.

Finalmente la consellera Barceló puso el dedo en la llaga al señalar que «aquí lo más importante es saber si se concede la titulación, y Sanidad determinará las necesidades y cómo contribuir para que la fórmula colaborativa se pueda llevar a cabo». Le había molestado la insistencia de Pascual en que faltaba su informe en la petición de Alicante, cuando en realidad la consellera de Universidades no lo ha pedido todavía.

Reacciones



CAROLINA PASCUAL
CONSELLERA DE UNIVERSIDADES

«Una cosa es que hagan falta plazas y otra que haya otro grado en otra universidad»



ANA BARCELÓ
CONSELLERA DE SANIDAD

«Lo importante es saber si se concede la titulación, para contribuir en esa colaboración conjunta»



MANUEL PALOMAR
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE ALICANTE

«No es cuestión de la UA, sino de que 2.000 alumnos quieren y no pueden estudiar Medicina»



JUAN JOSÉ RUIZ
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE ELCHE

«Compartir el grado que ya impartimos es difícil porque las normativas son las que son»